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VERBALE CONSIGLIO D’ISTITUTO 
 

 

Il giorno 23 maggio 2018 alle ore 14.30 presso l’aula riunioni C1.06 della sede centrale si è riunito il 

Consiglio d’Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione del Verbale della seduta precedente; 

2. Variazioni di bilancio; 

3. Acquisizione a bilancio delle risorse del progetto PON di cui all’Avviso Pubblico prot.37944 

del 12/12/2017 (Laboratori per lo sviluppo delle competenze di base e di laboratori 

professionalizzanti in chiave digitale – FESR); 

4. Adozioni libri di testo a.s. 2018/2019; 

5. Progetti PON FSE di cui agli avvisi pubblici prott. N. 9917 del 20/04/2018 (Potenziamento 

dei percorsi di Alternanza scuola lavoro) e N. 10028 del 20/04/2018 (Potenziamento delle 

competenze delle adulte e degli adulti iscritti presso i CPIA e presso le istituzioni scolastiche 

secondarie di secondo grado che hanno sedi di percorsi di secondo livello per l’istruzione 

degli adulti); 

6. Progetti PON FSE e FESR di cui ad Avvisi pubblici che fossero emanati dopo la data di 

convocazione del Consiglio ed entro il 31/08/2018; 

7. Indirizzi e quadro orario classi prime dei corsi del settore professionale, a.s. 2018/2019, in 

applicazione del D.lgs. 61/2017 e della nota MIUR n. 6913 del 19/04/2018; 

8. Proposta di attivazione nuovo indirizzo del settore professionale; 

9. Regolamento di Istituto per l’attività negoziale (aggiornamento); 

10. Organizzazione ultimo giorno di scuola; 

11. Donazioni; 

12. Concessione locali; 
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13. Progetto “Attivi in sicurezza”; 

14. Comunicazioni del Dirigente e del Presidente; 

15. Varie ed eventuali. 

Sono presenti: il Dirigente Scolastico, prof.ssa Elena Guidi. 

Per la componente insegnanti sono presenti: i proff. Ciarlini Antonella, Sica Vincenza, Zani Fabio, 

Amato Francesco, Famularo Carmine; risultano assenti i proff. De Leonibus Emilia, Ceruti Stefania 

e Ricci Carmine. 

Per la componente genitori sono presenti: il sig. Baldi Forti Umberto, Orsini Daniele, Romagnani 

Enrico, Bessi Enrico.  

Per la componente alunni risultano assenti:  Augello Giuseppe, Giro Davide, Bellelli Alessandro, 

Gulina Luca  

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale dei componenti del Consiglio di Istituto, dà 

inizio alla riunione; funge da segretario verbalizzante la prof.ssa Antonella Ciarlini. 

Partecipa alla seduta la sig.ra Lucia Voltolini, sostituto del D.S.G.A.  

 

1° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Lettura e approvazione del verbale della seduta 

precedente.  

La bozza del verbale della seduta precedente è stata disponibile via email ai membri. Il sig. Baldi 

Forti Umberto chiede che vengano fatte alcune correzioni di tipo formale e grammaticale. 

Apportate le correzioni richieste, il verbale viene messo ai voti e viene approvato all’unanimità 

(Delibera n°1). 

 

2° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Variazioni del bilancio  

La sig.ra Lucia Voltolini sostituta del D.S.G.A. illustra e chiarisce in modo dettagliato al Consiglio le 

variazioni elencate nella tabella riassuntiva consegnata a ogni singolo componente del Consiglio, 

precisando che le variazioni in esame sonno suddivise in VARIAZIONE A e VARIAZIONE B (allegato 

1) in quanto effettuate in date diverse. Le variazioni a bilancio vengono approvate all’unanimità. 

(Delibera n°2) 

 

3° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Acquisizione a bilancio delle risorse del progetto PON di cui 

all’Avviso Pubblico prot.37944 del 12/12/2017 (Laboratori per lo sviluppo delle competenze di 

base e di laboratori professionalizzanti in chiave digitale – FESR)  
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Il Dirigente illustra al Consiglio le caratteristiche della candidatura: il progetto è stato presentato il 

26/02/2018 in risposta all’avviso pubblico 37944 del 12/12/2017 e ha lo scopo e l’obiettivo di 

finanziare dotazioni tecnologiche per un laboratorio per lo sviluppo delle competenze di base (€ 

25.000,00) e di un laboratorio professionalizzante di meccanica, meccatronica ed elettronica (€ 

75.000,00). L’Istituto ha ricevuto l’autorizzazione alla spesa per un valore complessivo di € 

100.000,00. Si chiede pertanto al Consiglio delibera di acquisizione a bilancio di 100.000,00 Euro. Il 

Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°3). 

 

4° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Adozioni libri di testo a.s. 2018/2019 

Il Dirigente Scolastico comunica al Consiglio che per quanto riguarda l’adozione dei libri di testo, si 

è proceduto come gli anni precedenti: collegialmente nelle riunioni di materia, poi nei singoli 

Consigli di Classe, le nuove adozione sono state infine approvate nel Collegio Docenti.  

Il Dirigente passa poi ad elencare al Consiglio le  nuove adozioni (agli atti della scuola) e riporta i 

casi in cui le adozioni, deliberate dai Consigli di Classe con le rappresentanze elette, superano il 

tetto di spesa ministeriale: 1) € 26,10 nelle classi prime del tecnico, € 13,90 nelle classi prime del 

settore professionale moda (a causa del fatto che alcuni testi acquistati costituiscono un volume 

unico, utilizzato per tutti gli anni di corso); 2) € 46,05 nella Classe 5 B meccatronica, € 3,50 nella 

Classe 5 A Manutenzione (ove si rende impossibile la variazione di libro di testo per ragioni 

didattiche, trattandosi dei volumi numero 3 di corsi di studi triennali);  3) € 24,05 nelle classi terze 

del settore moda professionale (a causa del fatto che alcuni testi acquistati costituiscono un 

volume unico, utilizzato per tutti gli anni del triennio). Si aggiunga che in tutti questi casi, nelle 

classi seconde terze e quarte la spesa complessiva risulta inferiore al tetto previsto, compensando 

pertanto gli oneri sostenuti dalle famiglie.  

Dopo opportuna discussione, il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°4). 

 

5° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Progetti PON FSE di cui agli avvisi pubblici prott. N. 9917 del 

20/04/2018 (Potenziamento dei percorsi di Alternanza scuola lavoro) e N. 10028 del 20/04/2018 

(Potenziamento delle competenze delle adulte e degli adulti iscritti presso i CPIA e presso le 

istituzioni scolastiche secondarie di secondo grado che hanno sedi di percorsi di secondo livello 

per l’istruzione degli adulti) 

Il Dirigente comunica al Consiglio che sono stati emanati due avvisi relativi al PON FSE per la 

realizzazione di progetti di Potenziamento dei percorsi di Alternanza scuola lavoro e 
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Potenziamento delle competenze delle adulte e degli adulti iscritti presso i CPIA e presso le 

istituzioni scolastiche secondarie di secondo grado che hanno sedi di percorsi di secondo livello 

per l’istruzione degli adulti, entrambi seconde edizioni di avvisi dello scorso anno relativi a progetti 

in fase di esecuzione.  

L’intenzione è quella di valutare la partecipazione ad entrambi per dare continuità alle azioni 

avviate nel corrente anno Scolastico. 

Il prof. Carmine Ricci prende parte alla seduta. 

Dopo opportuna discussione, il Consiglio di Istituto approva la partecipazione al bando di cui sopra 

all’unanimità (Delibera n° 5). 

 

6° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Progetti PON FSE e FESR di cui ad Avvisi pubblici che 

fossero emanati dopo la data di convocazione del Consiglio ed entro il 31/08/2018 

Il Dirigente chiede al Consiglio che, nel caso fossero emanati dei progetti PON FSE e FESR i cui 

Avvisi pubblici uscissero dopo l’ultimo Consiglio d’Istituto (indicativamente previsto per il 21 

giugno 2018) ed entro il 31/08/2018, il Consiglio approvi la presentazione delle candidature 

elaborate da gruppi di progetto costituiti sulla base delle caratteristiche dell’avviso. Dopo 

opportuna discussione, il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°6). 

 

7° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Indirizzi e quadro orario classi prime dei corsi del settore 

professionale, a.s. 2018/2019, in applicazione del D.lgs. 61/2017 e della nota MIUR n. 6913 del 

19/04/2018 

Il Dirigente riprende brevemente il D.lgs. 61/2017 e la nota Miur n.6913 del 19/04/2018,  che 

prevede la riforma dei percorsi professionali, e riferisce che i Docenti delle discipline coinvolte 

hanno già preso visione e discusso nelle rispettive riunioni di materia la proposta  avanzata dallo 

staff di dirigenza (vedi allegato). Tale proposta è formulata sulla base di scelte didattiche 

opportune in relazione ai diversi indirizzi professionali e, allo stesso tempo, non comporta 

riduzioni di cattedra tali da produrre perdenti posto tra i titolari dell’Istituto. Il Dirigente precisa 

che per tutte le discipline coinvolte dovranno essere rivisti i curricola a cura dei dipartimenti 

relativi; inoltre il Dirigente fa osservare che: 1) la proposta di compresenza degli ITP è una ipotesi 

di massima, in attesa proprio della definizione dei curricola; 2) per ciò che attiene l’insegnamento 

della Geografia esso, nell’ambito del piano di studi di Istituto, viene inserito nell’asse storico 

sociale e afferisce all’insegnamento di  lettere (Classe di concorso A012), in quanto il curricolo 
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della disciplina non corrisponde a un’ora settimanale né in Classe prima né in Classe seconda: 

conseguentemente, nel rispetto dei quadri orari allegati alla nota MIUR n. 6913 del  19/04/2018, 

nell’operazione di assegnazione delle cattedre, il Dirigente non può spezzare l’unicità 

dell’insegnamento.  In conseguenza il Dirigente propone di destinare le ore di storia e geografia 

alla Classe di concorso A012 nel rispetto della quota di autonomia per le classi prime del percorso 

professionale.  Il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n.7) 

 

8° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Proposta di attivazione nuovo indirizzo del settore 

professionale 

Il Dirigente presenta al Consiglio la proposta, già approvata ad Collegio Docenti, di attivazione di 

un nuovo indirizzo del settore professionale INDUSTRIA E ARTIGIANATO PER IL MADE IN ITALY, 

opzione produzioni industriali e artigianali - articolazione industria con qualifica di operatore 

meccanico di sistemi. Tale percorso offre sul nostro territorio parecchie opportunità lavorative; 

inoltre il Dirigente ha informalmente sondato il parere sia della provincia sia dell’ufficio Scolastico 

che non vedono ostacoli nella possibilità di avviare tale indirizzo, una volta compiuti tutti i passi 

previsti dalla normativa. Il Dirigente, inoltre sottolinea che per l’attivazione del nuovo percorso 

non saranno necessari nuovi laboratori e che sul nuovo percorso potrà essere possibile attivare il 

progetto di Apprendistato che prevede contestualmente, la frequenza obbligatoria della scuola 

professionale all'attività lavorativa.  

Esce il prof. Carmine Ricci. 

Dopo opportuna discussione, il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n. 8). 

 

9° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Regolamento di Istituto per l’attività negoziale 

Il Consiglio, dopo aver attentamente letto la bozza del documento per l’attività negoziale, lo 

approva all’unanimità (Delibera n.9). 

Rientra il prof. Carmine Ricci. 

 

10° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Organizzazione ultimo giorno di scuola 

Per quanto riguarda l’ultimo giorno di scuola giovedì 7 giugno, consultati gli altri istituti scolastici 

del polo e per ragioni di sicurezza, il Dirigente propone al Consiglio il seguente orario di scuola: 

7.50 - 8.50 (prima ora di lezione) 8.50 - 9.50 (seconda ora di lezione) 9.50 - 10.50 (terza ora e 
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termine delle lezioni), mentre per il serale propone il termine delle lezioni alle ore 20,30 al suono 

della campana dell’intervallo.  

Dopo opportuna discussione, il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°10) 

 

11° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: donazioni; non ci sono donazioni da deliberare. 

 

12° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: concessione locali; ECIPAR SCRL Formazione e servizi 

innovativi ci chiede la possibilità di usufruire dei nostri laboratori di Sistemi ed Automazione di 

meccanica e meccatronica, con le relative strumentazioni e il personale tecnico, per realizzare un 

corso di 42 ore IFTS: Corsi di Istruzione e Formazione Tecnica Superiore per l’autonomia e 

l’integrazione di sistemi industriali, inoltre ci chiede l’eventuale disponibilità di Docenti del nostro 

Istituto. Considerato il parere positivo dei Docenti referenti dei laboratori, il Consiglio approva 

all’unanimità (Delibera n°11). 

 

13° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Progetto “Attivi in sicurezza” 

Il sig. Orsini Daniele riporta al Consiglio (vedi allegato) i risultati del progetto da lui realizzato nel 

nostro Istituto in collaborazione col l’Istituto BUS PASCAL “Attivi in sicurezza”: il progetto  

prevedeva una durata di 30 ore con la partecipazione di 10 ragazzi delle classi 3° dell’ITI, 

selezionati dal Consiglio di Classe. Il giorno 22 novembre durante la Giornata nazionale per la 

sicurezza nelle scuole i ragazzi presenteranno le attività svolte durante progetto. 

 

Il Dirigente chiede al Consiglio di poter aggiungere un punto all’ordine del giorno relativo alla 

chiusura degli uffici per il giorno 23 luglio.  

La prof.ssa  Emilia De Leonibus prende parte alla seduta. 

Il Consiglio delibera all’unanimità (Delibera n°12). Viene perciò inserito il punto all’odg n. 14 

“chiusura uffici per il 23 luglio 2018”. 

 

14° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Chiusura uffici per il 23 luglio 2018 

Il Dirigente comunica al Consiglio che il 23 luglio il nostro Istituto ospiterà la prova preselettiva del 

Concorso per Dirigenti Scolastici e quindi tutto il personale degli uffici sarà impegnato nelle 

operazioni come da disposizione dell’Ufficio di Ambito Territoriale. Il Dirigente pertanto chiede la 
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possibilità di chiudere gli uffici al pubblico per la giornata del 23 luglio e di organizzare la portineria 

per la gestione delle urgenze. Il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°13) 

 

15° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Comunicazioni del Dirigente e del Presidente 

Il Dirigente comunica al Consiglio che per la realizzazione del PON 37944 si procederà all’acquisto 

di banchi e alla realizzazione di un impianto tale da supportare il laboratorio di lingue. Inoltre si 

rende necessario acquistare una segatrice che serve per tagliare pezzi che poi vengono lavorati al 

tornio, in quanto quelle in uso non sono più a norma. Il costo si aggira intorno ai 10.000,00  ed è 

comprensivo di 3 lame di ricambio in omaggio. 

 

16° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: varie ed eventuali 

Il sig. Orsini chiede che il link “ECDL” del sito venga aggiornato quanto prima possibile e nel 

frattempo inserita la nota “pagina in rifacimento”. 

 

Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, alle ore 17:30 viene tolta la seduta. 

 

Il Segretario 

Prof.ssa Antonella Ciarlini 

 

Il Presidente 

Umberto Baldi Forti 

 

 

 

 


